

令和2年10月15日

No.390

十王地区

コミュニティセンター

TEL 0238-85-2102

FAX 0238-85-2122

地区
だより

じゅうおう



ゆべしと笹巻作り

郷土料理教室「ゆべしと笹巻作り」を行いました。生涯学習推進委員の高橋陽子さん（10町内）と五十峯和恵さん（5町内）が何度も試作を重ねて講師役を務めてくださいました。

笹巻きは笹の巻き方と紐の結び方を丁寧に教えていただき、ゆべしは通常の作り方のほかに電子レンジを使用した作り方にもチャレンジしました。紅花の乱花を添えて蒸し、「十王紅花ゆべし」ができあがりました。

9月28日に、白鷹町郷土資料館

の起工式が行われました。旧十王
コミセンを改修し、旧中山小学校
に保管してある民具等を展示、体
験できる施設として整備されるも
のです。

山形の寒さを感じてきた今日この頃です。
白鷹町がある置賜地方は、昔から紅花と青苧
文化があつたことを知り、大江町に伺い、青苧
について勉強してきました。大江町方面へ行
くのは初めてでしたが、最上川や棚田の美し
さ、リンゴ畑や眼鏡橋など、道中を楽しみまし
た。ラ・フランスが木になつているのには驚
き、写真をパチリ。大江町の歴史や文化、そし
て青苧の奥の深さを感じました。青苧は、食
料、繊維、芯はワタのようになり、全て使える
ようです。皮はぎと苧引きを体験しましたが、
幅広く二枚には、上手にできませんでした。多
分、小学生の方が上手にやっていたのでは？



移住早々、何かと心配して様子を見に来て下さる方がいます。

「寂しくないか？」と聞きながら、いつもお裾分けがあります。先日、久し振りに伺って、一緒に周辺を歩きました。地元のことや山のこと、野菜や植物のこと、いろいろ教えてくれます。多種の野菜を一人で上手に作られています。ほうずきもありました。

裏山に行くと、名前の分からない山野草がたくさんあり、花々がきれいでした。少し歩くつもりが、何と一時間半過ぎていまし
た。たくさん質問し、たくさん教えていただきました。山には、自然の宝物がたくさんあり、私にとつては、知識の大収穫の時間でした。地元の方それぞれが先生です。時々家の周辺をゆつ
くり歩いてみたいのですが、クマが怖いので……。



紅花畠土づくり講習会

10月8日に、紅花生産者会議及び紅花土づくり講習会が、山峡紅の里を会場にして開催されました。今年度の紅花栽培に関する情報交換を行うとともに、次年度に向けた技術的対策（秋からの土作り）などについてのお話がありました。約20名の参加があり、講師は県の農業技術指導の酒井友幸氏と工藤則子氏、白鷹紅の花を咲かせる会事務局長の今野正明氏でした。雨天の為、残念ながら畠での講習は、中止になりました。



新しい生活様式で 活動再開

新型コロナウイルス感染拡大予防のため休止していました「いきいき100歳体操」「ダンスマイル」が活動を再開しました。少しづつ、コニセんにも活気が戻ってきました。感染予防に取り組みながら活動していただいています。



早朝作業 環境整備

体育振興会、運営委員、青年の集まりの会の皆さんのが環境整備を行つてくださいました。

毎年6月と9月にコニセんとグラウンド、体育館周辺や土手の草刈りをしていただいています。

この日は残暑厳しい中、早朝から約30名が作業にあたり、1時間半ほどかけてきれいにしていただきました。「協力くださった皆様本当にありがとうございます。」

場合があります。



白鷹町消防団第3分団の秋季消防演習・地区防災訓練のお知らせ

今年度の白鷹町消防団第3分団の秋季消防演習が十王地区で開催されることから、十王区自主防災会では消防団と連携し、同日に避難訓練を実施します。

◇日 時 10月18日（日）午前9時より

◇場所 山峡の里交流広場

◇対象 1・2町内の皆さん

※消防車両がサイレンを吹鳴する場合があります。



老人クラブ輪投げ練習会

10月8日、十王老人クラブ（松野幸夫会長）による、毎年恒例の輪投げ練習会が始まりました。寒い時期の運動不足解消にぴったりの輪投げ。狙つたところに中々入らない難しさ、入った時の嬉しさ、輪の投げ方や狙い方のコツなどなど、参加者はお互いに声を掛け合いながら、久しぶりの輪投げ練習会を楽しんだ様子でした。初回の練習は都合により山峡体育館での開催になりましたが、以降は山峡紅の里のホールにて、10月から3月まで、毎週木曜日行われます。



地区だより 3

お申し込み・お問合わせは 十王地区コミュニティセンター TEL85-2102

パン作り教室 参加者募集

生涯学習講座「パン作り教室」を開催します。親子での参加も大歓迎です。ぜひご参加ください。

日 時 11月7日（土）午後1時～3時30分
場 所 山峡紅の里
講 師 おうちパン教室にこぱん
NI-NAさん（米沢市）
内 容 お食事パンとおやつパンの2種類を作ります。（お持ち帰り生地付き）
参加費 1,000円
持ち物 エプロン 三角巾 マスク
申込み 10月30日（金）までお電話ください。

ふれあいもちの会中止のお知らせ

毎年11月に開催しておりました「ふれあいもちの会」ですが、新型コロナウイルス感染症予防のため今年は中止とさせていただきました。ご理解とご協力をお願い致します。

文化教養部会・健康福祉部会・子ども会育成会

白鷹駐在所からのお知らせ

きのこ採りに伴う事故防止

昨年の県内におけるきのこ採りに伴う遭難

・・・6件、6人（うち負傷者3名）

6人中5人が自宅近くの裏山で遭難！！

【笑顔で帰宅するための注意点！】

- ・近くの山でも家族等に行き先を告げ、複数名で入山する
- ・携帯電話を必ず持ち、GPS機能を有効にする
- ・地図やコンパスを持っていく
- ・急斜面に入る際はヘルメットや命綱を使う
- ・体力に自信がない、体調不良時は山に入らない
- ・食料や水のほか、天候の急変に備えて雨具を準備する
- ・熊との遭遇を避けるため、クマ鈴、ラジオを携帯する

長井警察署 TEL 84-0110
白鷹東駐在所 TEL 85-2046

十王元気クラブ秋のグラウンドゴルフのご案内

■日 時 10月27日（火）
午後1時15分 山峡グラウンド集合
午後1時30分 試合開始
■集合場所 山峡グラウンド
■用 具 持っている方はご持参ください。
お持ちでない方は借りられます。
■申込み 10月16日（金）コミセンまで
※終了後の懇親会につきましては改めてご案内いたします。

ご応募ありがとうございました

クイズに答えて応募しよう!! 「十王ものしりクイズ」
結果発表

十王地区はいくつの町内会で構成されていますか？

Ⓐ八 Ⓛ九 Ⓝ十 **正解は④**

- 1、十王地区の戸数（世帯数）は、令和2年4月現在およそいくらでしょう？ただし空き家は含みません。
Ⓐ300戸 Ⓛ350戸 Ⓝ400戸 **正解は③**
- 2、置賜三十三観音札所の中に「関寺観音堂」が含まれています。「関寺観音堂」は何番目の札所でしょう？
Ⓐ13番目 Ⓛ14番目 Ⓝ15番目 **正解はⒶ**
- 3、十王地区では古くから「紅花」が栽培されてきたと言われています。栽培が始まったのはいつの時代でしょう？
Ⓐ大正時代 Ⓛ明治時代 Ⓝ江戸時代 **正解は②**
- 4、十王地区コミュニティセンターのある一帯を「山峡の里」と呼んでいます。「山峡（やまかい）」という言葉は、次のどの中で使われているでしょうか？
Ⓐ白鷹町民歌 Ⓛ旧十王小学校校歌 Ⓝ十王郷土誌
正解は③

当選者（全問正解者）

守屋 一郎さん（1町内）
大木真智子さん（1町内）
海老名栄子さん（2町内）
小林 直美さん（3町内）
志鎌はづきさん（8町内）

賞品 あんちん堂商品券3,000円分
また、応募してくださった方全員に参加賞として紅花グッズをお贈りしました。

今回は問題が難しかったでしょうか？次回第2弾を計画していますのでお楽しみに！奮ってご応募ください。